Message de l'Association universelle d'espéranto à l'occasion de la Journée internationale de la femme, le 8 mars 2023

À l'occasion de la Journée Internationale de la Femme 2023, l'Association Universelle d'Espéranto salue les femmes du monde entier. Nous poursuivrons et intensifierons notre travail pour les droits des femmes et pour améliorer la situation des femmes et des filles dans le monde, en collaboration avec d'autres organisations de la société civile.

Dès 1946, le Conseil économique et social de l'ONU a créé la *Commission de la condition de la femme*, qui a pour objectif de suivre et de documenter l'état des droits des femmes dans le monde. L'ONU a également créé l'organisation *ONU-Femmes*, qui œuvre pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes.

L'égalité des sexes et la pleine participation des femmes dans toutes les sphères de la vie sont essentielles. Nous devons promouvoir cette égalité partout. Le thème de la journée de commémoration de cette année - Innovation et technologie pour l'égalité des sexes - attire l'attention des effets de la "fracture numérique" sur les inégalités économiques et sociales. Les femmes et les filles devraient pouvoir accéder librement et en toute sécurité aux espaces numériques pour un plein développement et une participation sociale. La violence sur Internet est en effet une violence, et elle est intolérable.

Nous attirons l'attention sur le fait que pour parvenir à un Internet plus inclusif, nous avons besoin d'un Internet plus diversifié sur le plan linguistique. Cette vaste quantité de connaissances ne sera utile que si les gens peuvent la comprendre. L'inclusivité est importante pour faciliter toutes sortes de relations entre les personnes, visant le développement et la solidarité entre les peuples malgré les différences de nationalité, de race, de sexe, de religion, de politique ou de langue.

La langue internationale, à travers son réseau mondial de locutrices et locuteurs d'espéranto, offre une opportunité de communication et de comparaison véritablement internationales sur la situation des femmes dans le monde entier. Nous apprécions particulièrement celles et ceux qui utilisent l'espéranto comme voix de la société civile mondiale.

De plus, pour la pleine inclusion des femmes, la justice linguistique est nécessaire, afin que les femmes :

- soient équitablement partie prenantes dans la société
- occupent des postes de direction dans toutes les sphères et tous les environnements
- bénéficient de la sécurité sociale, d'un travail décent et de la liberté économique
- aient un accès complet et égal à l'éducation
- soient libres de toute violence, et
- puissent contribuer à la création d'un monde meilleur pour tous.